## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, el diputado adscrito al Grupo Parlamentario Confederal de Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea formula las siguientes preguntas dirigidas al Gobierno, para su respuesta escrita.

Una reciente nota informativa publicada por el Sindicato de Técnicos del Ministerio de Hacienda (GESTHA) calcula que la recaudación de la Agencia Tributaria en 2017 será mucho menor a lo previsto en los Presupuestos Generales del Estado. En concreto, GESTHA calcula que el Gobierno sobreestimó en unos 6.500 millones los ingresos fiscales para el pasado año, cuando había previsto recaudar más de 200.000 millones de euros (la recaudación será de unos 194.500 millones de euros).

GESTHA ha advertido que como consecuencia de esta brecha en la recaudación es muy probable que se produzca un recorte encubierto de los gastos presupuestados debido al compromiso del cumplimiento del objetivo de déficit marcado por la Unión Europea. En relación a las partidas que se verán más afectadas para compensar el desfase en el lado de los ingresos, los técnicos advierten de que es probable que aquellas relacionadas con las subvenciones al transporte extra-peninsular de mercancías, la coordinación y promoción del turismo, la cooperación económica local del Estado, la reconversión y reindustrialización, y la cooperación para el desarrollo sean las más damnificadas.

Asimismo, GESTHA también advierte de que la reforma fiscal, lejos de contribuir a mejorar la recaudación, ha mermado los ingresos tributarios, costándole al erario público más de 12.400 millones de euros entre los años 2015 y 2016; lo que supone un 0,55% y un 0,58% del PIB, respectivamente, y no incidiendo de forma relevante en los efectos multiplicadores del crecimiento del PIB. En concreto, destaca el desplome de casi el 50% que acumula el Impuesto de Sociedades desde 2007; 22.000 millones de euros menos con respecto a aquel año. Después del fraude fiscal, el impuesto de sociedades es la grieta por donde España estaría perdiendo más ingresos.

Este desfase entre previsión y realidad demuestra que se están produciendo errores no solo en la confección de los Presupuestos Generales del Estado sino también en la configuración de la política fiscal.

¿Puede confirmar el Gobierno que la recaudación de la Agencia Tributaria en 2017 va a ser menor a lo previsto en los Presupuestos Generales del Estado? De ser cierto este desfase, ¿contempla el Gobierno recortes adicionales de partidas comprometidas en los Presupuestos Generales del Estado de 2017? En caso afirmativo, ¿qué partidas presupuestarias serán las damnificadas?

¿Es consciente el Gobierno de que la reforma fiscal, lejos de contribuir a mejorar la recaudación, ha mermado los ingresos tributarios y le ha costado al erario público más de 12.400 millones de euros entre los años 2015 y 2016?

Teniendo en cuenta que la mayor parte del desfase entre lo presupuestado por el Gobierno y la estimación de recaudación realizada por GESTHA corresponde al Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA) y el Impuesto sobre Sociedades, ¿Se plantea el Gobierno impulsar una reforma integral de los impuestos que posibilite disponer de recursos suficientes para atender a los gastos públicos e inversiones, así como reducir el déficit y el endeudamiento? En caso afirmativo, ¿Coincide el Gobierno en que la reforma debería plantearse el reto de lograr una mayor redistribución de la renta y la riqueza entre los ciudadanos? En caso negativo, ¿por qué no?

¿Está de acuerdo el Gobierno en que es necesaria la creación y aplicación de un nuevo plan de lucha contra el fraude y la elusión fiscal que permita aumentar la recaudación tributaria? En caso afirmativo, ¿Está de acuerdo en que para aplicar dicho plan es necesario aumentar los recursos y medios de la Agencia Tributaria?

Palacio del Congreso de los Diputados Madrid, 10 de enero de 2018

endrell Gardeñes